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------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Jahresbericht 2022 der Tennisabteilung  

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Der Jahresbericht der Tennisabteilung richtet sich an die Mitglieder der Tennisabteilung und an 

andere Interessierte.  

Der Jahresbericht wird entsprechend §§ 11 und 12 der Abteilungsordnung der 

Abteilungsversammlung zur Entgegennahme vorgelegt und wird bereits im April 2023, vor der 

Abteilungsversammlung veröffentlicht.                           

Klaus Vetter 

Abteilungsleiter 

Vorwort  

Gegründet 1987 sind wir eine Abteilung des TSV Lustnau e.V. mit derzeit ca. 300 Erwachsenen und 

etwa 80 Jugendlichen. Unter den Mitgliedern sind alle Bevölkerungsschichten und Altersklassen 

vertreten, die dem Tennissport mit mehr oder weniger sportlichem Ehrgeiz und Können nachgehen. 

Der Umgang untereinander ist locker und unkompliziert, Vereinsleben und Geselligkeit in familiärer 

Atomsphäre halten sich die Waage mit den sportlichen Aktivitäten. 

Gespielt wird von Ende April bis Ende Oktober auf 6 top gepflegten Sandplätzen, die 2018 

generalsaniert wurden. Daneben gibt es eine Ballwand, eine Tischtennisplatte, einen Pavillon mit 

Küche und Getränkeautomat sowie sanitäre Anlagen für Damen- und Herren. Für die ganz Kleinen 

steht ein Sandkasten mit Spielsachen zur Verfügung. 

Die Mitgliedschaft und der Spielbetrieb sind in unserer Abteilungsordnung sowie der Spiel- und 

Platzordnung geregelt. 
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Die Abteilungsleitung berichtet 

Klaus Vetter und Jana Krämer 

Abteilungsausschuss  

 

Verabschiedungen und Neuwahlen in der Abteilungsversammlung am 30. April 2022 

 

 Verabschiedet wurden  

- Wilfried Raiser, Stellvertretender Abteilungsleiter  

- Jana Krämer, Schriftführerin 

- Dominik Raiser, Öffentlichkeitsarbeit 

 Neu gewählt wurden  

- Jana Krämer als Stellvertretende Abteilungsleiterin 

- Andrea Gühring als Zuständige für die Öffentlichkeitsarbeit 

- Leonie Biedermann als Schriftführerin 

- Daniel Raczkowski als Technischer Leiter – Anlage 

- Thomas Mohr als Technischer Leiter - Plätze 

 für weitere zwei Jahre gewählt 

- Robin Cramer als IT-Beauftragter 

- Marco Müller als Finanzverwalter 

- Sandra Müller-Marek als Mitgliederverwalterin 

 

Zuständigkeitsbereiche und Besetzung nach dem 30. April 2022  

 Abteilungsleiter   Klaus Vetter 

 stellvertretende Abteilungsleiterin Jana Krämer 

 Breitensportwartin   Clara Oehler 

 Finanzverwaltung   Marco Müller 

 Informationstechnik   Robin Cramer 

 Jugendwarte   Philip Hornemann und Tobias Kolschewski 

 Mitgliederverwaltung  Sandra Müller-Marek 

 Öffentlichkeitsarbeit  Andrea Gühring 

 Schriftführung    Leonie Biedermann 

 Sportwart    Bastian Kopp 

 Technische Leitung-Tennisanlage Daniel Raszkowski  

 Technische Leitung-Tennisplätze Thomas Mohr 

 

Abteilungsversammlung  

 

Am Samstag, den 30. April fand unsere Informationsveranstaltung zum Projekt „Bismarck 25 und 

direkt im Anschluss unsere diesjährige Abteilungsversammlung auf unserer Tennisanlage statt. 

Im Rahmen der anschließenden Mitgliederversammlung, an der 62 Mitglieder teilnahmen, wurde der 

Tennisausschuss beauftragt, das Planungskonzept mit den vorgestellten Projekten im Rahmen der im 

Haushalt 2022 zur Verfügung gestellten Mitteln weiter auszuarbeiten.  

Ebenso wurde beschlossen, eine  Mitgliederbefragung zu den diskutierten Projekten durchzuführen. 
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Die Auswertung der Mitgliederbefragung zum Projekt Bismarck 25 förderte viele spannende 

Ergebnisse zu Tage. 

Die Fragen rund um die Auslastung der Plätze zeigten, dass nicht von einer Überlastung der Plätze 

gesprochen werden kann. Eine große Mehrheit von 94 % gab an, immer bzw. meistens zu den Zeiten 

spielen zu können, zu denen sie spielen wollten. Einzig unter der Woche in den Abendstunden war es 

nicht allen Mitgliedern möglich zu spielen. 

Bei der Priorisierung möglicher Projekte liegt mit Abstand der Wunsch nach einer Traglufthalle auf 

dem ersten Platz. Zudem können sich knapp 75 % aller Umfrageteilnehmenden vorstellen auch in 

solch einer Halle zu spielen. 

Dahinter folgt  der Wunsch nach einer Flutlichtanlage, die eine Möglichkeit wäre, die Spielzeiten in 

den Abendstunden zu verlängern. Hier geben 72 % der Befragten an, auch bei Flutlicht zu spielen. 

Unter den Mannschaftsspieler*innen ist die Quote noch um 8 Prozentpunkte höher. 

Insgesamt erreichte jedes Projekt eine Zustimmungsquote von über 50 %. 

Mit Abstand den letzten Platz belegt allerdings der Bau eines Vereinsheimes, trotz einer generellen 

Zustimmungsquote von 54 % zu 42 %. Dieses wurde am häufigsten mit der letzten und vorletzten 

Priorität versehen. Hinzukommt, dass nur 13 % der Mitglieder ein neues Vereinsheim als 

wünschenswertestes Projekt (Prio 1) angaben 

Das gesamte Ergebnis der Umfrage wurde am 08. August 2022 auf der Homepage unter 

https://www.tsv-lustnau.de/mitglieder-sagen-ihre-meinung-bismarck25/ veröffentlicht. 

Finanzen 

Die Gesamteinnahmen in 2022 lagen bei €57.333,23 und die Ausgaben bei €38.495,73. Das 

Jahresergebnis ist gegenüber dem Vorjahr deutlich zurückgegangen, was insbesondere an den 

deutlich gestiegenen Ausgaben in den Bereichen Platzpflege und Instandhaltung liegt.  

Bericht von der Finanzverwaltung 

Marco Müller 

 

Vorläufige Entwicklung der Einnahmen in 2022 

 

https://www.tsv-lustnau.de/mitglieder-sagen-ihre-meinung-bismarck25/
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Vorläufige Entwicklung der Ausgaben in 2022

 

 

Vorläufige Entwicklung des Jahresergebnisses in 2022 

 

Der vorläufige Jahresabschluss, welcher noch durch den Finanzvorstand des TSV Lustnau bestätigt 

werden muss, weist eine Rücklagenzuführung in Höhe von 18.837,50 € aus.  
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Übersicht über den vorläufigen Stand der liquiden Mittel und Rücklagen 

 

 

 

 

Haushaltsplan 2023 

 

Der Haushaltsplan 2023 wird festgesetzt mit Gesamteinnahmen und -ausgaben von je 116.540,00 €. 

 

Planung der Einnahmen in 2023 
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Planung der Ausgaben in 2023

 

Planung des Jahresergebnisses in 2023 

 

 

Der geplante Jahresfehlbetrag von 67.919,00 € wird über die vorhandenen Rücklagen finanziert. 
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Bericht der Mitgliederverwaltung    

Sandra Müller-Marek 

Neueintritte – Neuanfragen 

Wie  im Jahr zuvor hatten wir zu Anfang der Tennissaison wieder sehr viele Anfragen und auch 

Neuanmeldungen. Täglich kamen von der TSV Geschäftsstelle neue Anmeldungen oder auch 

Direktanmeldungen per Mail auf mich zu.   

Diese mussten rasch abgearbeitet werden. Die Neumitglieder angelegt und in Ebusy freigeschalten 

werden. Die Mitgliedsbestätigungen und Platzschlüssel versandt werden. Auch Anfragen bezüglich 

des Trainings oder Ansprechpartner mussten beantwortet werden. Wir hatten in der 

Mitgliederverwaltung natürlich auch noch einige Kündigungen zu bearbeiten. Langweilig wurde es 

uns nicht.  

Hier möchte ich mich als Mitgliederverwalterin der Tennisabteilung in Lustnau, nochmals herzlich bei 

Nicole Fischer von der TSV Geschäftsstelle bedanken. Ohne Ihre Hilfe – wäre dieses Amt als 

Mitgliederverwalterin im Ehrenamt nicht zu bewältigen. Neben einem Vollzeitjob, Partner und Sport 

ist dies nicht immer so einfach.  

WTB-Meldungen – Statistik der Altersgruppen in der Tennisabteilung  

Wie man deutlich der WTB- Statistik entnehmen kann (siehe untere Tabell)e, sind wir in unserer 

Tennisabteilung in den Jahrgängen 1982 bis 1995 (27 bis 40 Jahre) und Jahrgang 1982 bis 1962 (41 

bis 60 Jahre) am Stärksten vertreten.  

Dies sind auch überwiegend Mannschaftsspieler-/rinnen – welche die Damen aktiv, Damen 30 und 

40, sowie die Herrenmannschaften 30 bis 50 verstärken. Positiv zu erwähnen sind auch unsere 

älteren Jahrgänge welche vor 1962 geboren sind. Dies sind in der Regel langjährige Mitglieder der 

Tennisabteilung, die meist noch in unseren Senioren-Gruppen oder der Herren 65 Mannschaft 

vertreten sind.   

Die Jahrgänge 1996 bis 2007 (26 Jahre bis 15 Jahre) sind leider etwas schwächer vertreten. Zwar sind 

unsere aktiven Damen und Herrenmannschaften gefüllt, jedoch ist der Hobbybereich hier sehr 

schwach vertreten. Auch unsere Youngsters – die Kids unter 15 Jahre sind eher schwach vertreten. 

Aber Tennis ist meist in diesem Jahrgangsbereich nicht der coolste Sport. Hier sind wie schon Jahre 

zuvor, Fussball, Turnen oder Klettern/Bouldern mehr auf dem Vormarsch. Aber vielleicht gibt es 2023 

ja einen neuen Zuwachs. Sind wir gespannt.  

 

Austritte – Mitgliederfluktuation 

Natürlich gibt es nicht nur positives bezüglich der vielen Neueintritte zu berichten. Wie auch im Jahr 
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2021 hatten wir zu Ende der Tennissaison 2022 viele Austritte.  

Insgesamt mussten wir 62 Austritte zum Stand – November 2022 verbuchen. Ende 2022 kamen noch 

ein paar Austritte hinzu. Davon waren es 17 Jugendliche und 45 Erwachsene.  

Im Jugendbereich wurden viele Familienmitgliedschaften umgestellt. Dabei fiel einigen Mitgliedern 

auf, dass Ihre Kinder eigentlich kein Tennis mehr spielen wollen oder sich nun in einer Ausbildung 

oder Studium befinden und schon gar nicht mehr  in Tübingen wohnen. Der Austritt war deshalb nur 

eine Frage der Zeit. Auch viele Jugendliche haben den Spaß am Tennis verloren. Es lag nicht am 

Tennistraining oder an unseren Angeboten, die Kinder sind meist noch in weiteren Sportarten 

vertreten und spielen Tennis nur nebenbei.  

Leider haben uns auch langjährige Mitglieder verlassen. Hier waren meist die Gründe: gesundheitlich 

angeschlagen, altersbedingt oder einfach keine Zeit mehr.  

Andere erwachsene Mitglieder waren zu Anfang der Tennissaison eingetreten , um zu schnuppern. 

Leider ist Tennis im Erwachsenenalter nicht so einfach zu lernen. Da braucht es Zeit. Diese Zeit hatten 

manche Mitglieder nicht und traten deshalb wieder aus.  

Sonstiges – Appell an alle Mitglieder  

In der Mitgliederverwaltung und auch in der TSV Geschäftsstelle waren wir nicht nur mit Eintritten, 

Austritten und Stammdatenpflege beschäftigt. Wir mussten uns leider auch um Beitrags-

Lastschriftrückläufer, Zahlungsrückstände von Gastspielergebühren oder das Nicht-Einreichen von 

Bescheinigungen zum Studium, Ausbildung, Rentenbescheinigungen etc. kümmern. Dies sind 

absolute Zeitfresser für uns.  

Hier ist die Bitte an alle Mitglieder für die Tennissaison 2023: Bitte holen Sie keine Lastschriften zu 

Gastspielergebühren oder zu Arbeitsdiensten oder zu Beiträgen wieder zurück.  

Sollten Sie in Zahlungsschwierigkeiten sein oder haben Sie Fragen dazu , so kontaktieren Sie bitte 

unsere TSV Geschäftsstelle. Hier finden wir sicherlich eine Lösung für Sie. Dies erspart uns Zeit und 

Rückfragen. Zudem teilen Sie uns bitte Änderungen zu Ihrem Namen bei Heirat oder bei Umzug 

(neue Adresse) mit. Wir bekommen aus Datenschutzgründen solche Informationen nicht mitgeteilt. 

Bei Fragen kommen Sie bitte direkt auf unsere TSV Geschäftsstelle zu oder gerne auf mich als 

Mitgliederverwaltung zu. Vielen Dank für Ihre Mithilfe. 

Ich wünsche Ihnen eine erfolgreiche, schöne und sportliche Tennissaison 2023 

 

Bericht vom Breitensport  

Clara Oehler 

Auch im letzten Jahr startete der Breitensport  Anfang  Mai mit vielen neuen und altbekannten 

Gesichtern in das Tennisjahr. Dabei kann auf eine erfolgreiche Saison zurückgeblickt werden, in der 

viele begeisterte und motivierte Breitensportler*innen sich freitags zum gemeinsamen Trainieren, 

Spielen, Kennenlernen und Plaudern trafen. Das wöchentliche Training fand unter Leitung von Tobias 

Kolschewski sowie Fabian Fleischer und Tim Mohr statt und erfreute sich großer Beliebtheit. So 

waren zum kostenlosen Training meist um die 16 Personen da.  Außerhalb des Trainings, aber zur 

Hauptsaison, ca. 12 und im Spätherbst um die 6 Personen. 

Daneben nahmen auch einige Breitensportler*innen an den Einzelvereinsmeisterschaften teil und 

sammelten erste Machtpraxis, neue Kontakte und viele neue Erfahrungen. Auch für die kommende 
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Saison soll es wieder die Möglichkeit der Teilnahme geben.  

Das Wetter zeigte sich, bis auf wenige Ausnahmen, von der besten Seite. Einige hartgesottene 

Breitensportler*innen konnten selbst die zum Teil eisigen Temperaturen Ende Oktober nicht vom 

Spielen abhalten, sodass sogar zum Ende der Saison jeweils am Freitagabend die Tennisanlage mit 

Leben gefüllt war.  

Neben dem regulären Freitagsspiel durfte das alljährlich stattfindende Freundschaftstreffen auf 

unserer Tennis-Anlage nicht fehlen. Der TV Derendingen kam trotz des kalten und regnerischen 

Wetters zahlreich. Dank großer Unterstützung standen reichlich Speisen und Getränke zur 

Verfügung, was insbesondere die Wartezeit während der Regenunterbrechungen verkürzte. Trotz 

des Wetters wurde in den Regenpausen natürlich hochklassiges Doppel gespielt. Herzlichen Dank an 

alle die mitgeholfen haben und ich freue mich schon auf das kommende Freundschaftsspiel, diesmal 

wieder auf der Anlage des TV Derendingen.  

Ich kann es kaum erwarten, in der neuen Saison wieder viele altbekannte und neue Gesichter zu 

sehen, die Lust haben, gemeinsam Tennis zu spielen.  

Clara Oehler 

Breitensportwartin 

 

Bericht der Jugendwarte   

Philip Hornemann, Tobias Kolschewski 

Die sportliche Tennissaison im Jugendbereich war in der Sommerspielzeit eine ganz besondere. 

Letztmalig traten unsere Jugendlichen zusammen mit dem SV Pfrondorf, TC Kusterdingen und TSV 

Lustnau als Spielgemeinschaft an. In den vergangenen Jahren hat sich dieser Trend bereits 

abgezeichnet.  Der SV Pfrondorf stellte schon über einen längeren Zeitraum keine aktiven 

Mannschaftsspieler mehr für den Spielbetrieb und auch der TC Kusterdingen hat immer weniger 

Jugendliche für die Mannschaften gemeldet. Auch bei uns im TSV Lustnau sinkt die Anzahl der 

aktiven Mannschaftsspieler im Jugendbreich.  

Rückblickend bestand die Spielgemeinschaft nun zehn Jahre und hat allen Vereinen im Jugendbereich 

sehr geholfen. Die Spielgemeinschaft ermöglichte den Kindern und Jugendlichen fast durchgehend in 

jeder Altersklasse am Mannschaftssport aktiv teilzunehmen. An dieser Stelle noch einmal ein großes 

Danke an SV Pfrondorf und TC Kusterdingen für diese gemeinsamen zehn Jahre. 

Ab der Wintersaison 2021/22 wurden die bestehenden Mannschaften U15 und U18 der Junioren 

durch unsere Tennisabteilung TSV Lustnau gemeldet. 

Die 1. Junioren Mannschaft U18 trat im Sommer 2022 in der höchsten Spielklasse auf Bezirksebene 

an. Sie sicherte sich einen guten Mittelfeldplatz. Mit zwei deutlichen Siegen gegen TC Mössingen und 

TC Baiersbronn und zwei eindeutigen Niederlagen gegen TC RW Spaichingen und TC Tübingen gab es 

gegen die Mannschaft aus TC Haigerloch, nach Gleichstand in den Matches 3:3, eine knappe 

Niederlage nach Sätzen von 7:8. Dies bedeute am Ende den vierten Tabellenplatz. 

Die 2. Junioren Mannschaft trat zwei Spielklassen tiefer an und sicherte sich am Ende einen dritten 

Tabellenplatz nach zwei klaren Siegen gegen TC Mössingen 5:1 und TC Rottenburg 5:1, aber auch 

eine klare 0:6 Niederlage Bad Niedernau. Das Spiel gegen Ammerbuch/Wurmlingen ging aufgrund 

von Spielermangel verloren. 
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Die junge teils neu formierte U15 Junioren Mannschaft musste in ihrer Spielklasse Bezirksstaffel  1 

viel Lehrgeld zahlen. In der kleinen Vierergruppe gab es jeweils Hin- und Rückspiel. Alle sechs 

Begegnungen gingen verloren. Gegen Schierenberg-Freudenstadt gelang im ersten Saisonspiel nach 

einem 3:3 nach Matches fast die Sensation. Das Spiel wurde nur durch die Satzwertung verloren. In 

den Folgespielen gab es immer wieder gute Einzelleistungen mit einigen Matches die gewonnen 

werden konnten. Für einen mannschaftlichen Gesamtsieg reichte es aber leider nie. 

Die Winterhallenrunde 2022/ 23 läuft noch. Zum Zeitpunkt der Berichterstellung belegt die Junioren 

U18 in der sehr hohen Staffelliga den letzten Tabellenplatz in ihrer Gruppe und Junioren U15 belegen 

in der Spielklasse Bezirksstaffel 1 den ersten Tabellenplatz und können mit einem Sieg am letzten 

Spieltag den Aufstieg perfekt machen. 

Die Jugendvereinsmeisterschaften fanden im September an einem Wochenende statt.  

Der Großteil der U18 Spieler haben an den Vereinsmeisterschaften der Erwachsenen teilgenommen. 

Auch einige U15 Spieler mischten bei den Erwachsenen mit. 

Somit gab es bei den Meisterschaften nur zwei Altersklassen.  

In der Altersklasse U16 spielten Eric Buchenau, Eloy Rüb, Thano Kaltsami und Simon Berschauer im 

Tableau Modus den Titel untereinander aus. Am Ende gewann Simon mit 3 Siegen vor Eric mit 2 

Siegen und Thano mit einem gewonnen Spiel. 

Bei den U12 gewann Felix Gabelmann im Finale gegen Ilian Rüb. 

Zu erwähnen wäre noch das gute Abschneiden vom U18 Spieler Tim Mohr: 

 3. Platz bei den Erwachsenen. 

Das Fördertraining Mittwochs im Winter 2021/22 in der Gymnastikhalle vom TSV Lustnau wurde 

erneut wie im Vorjahr veranstaltet. 

Die Tennis AG ist im Schuljahr 2022/23 nach der Corona Pandemie vorerst nicht wieder 

aufgenommen worden. Nach Neustrukturierung und finden eines geeigneten Übungsleiter sollte in 

Zukunft aber weiter daran gearbeitet werden. 

Dafür war der Tenniskindergarten im Sommer 2022 wieder ein voller Erfolg. Es gab nur gute 

Rückmeldungen und die Anmeldeliste für das Jahr 2023 ist bereits wieder bis zum Rand gefüllt. Hier 

geht ein besonderer Dank an Tobias, Carla und Jana für die Organistation und Durchführung der 

vielen Samstage. Wir hoffen dadurch viele Kinder, aber auch Eltern bereits frühzeitig für die gelbe 

Filzkugel begeistern zu können. 

Ein besonderer Dank geht an alle Unterstützer im Jugendbereich und besonders an die Eltern, die uns 

tatkräftig unterstützen. 

Vielen Dank,  

Tobias und Philip 
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Bericht des Sportwarts   

Basti Kopp 

 

Winterhallenrunde 2021/2022 

Nach einem Jahr Pademie-Pause fand endlich wieder eine Winterhallenrunde statt. Insgesamt haben 

wir 8 Mannschaften ins Rennen geschickt, davon sogar 3 aktive Damen! 

 

 Die Herren 1 konnten die Meisterschaft der Bezirksstaffel erreichen, dazu hier der Bericht: 

https://www.tsv-lustnau.de/sieg-auch-im-letzten-spiel-tennis-herren-1-wintermeister/  

Außerdem waren die Herren 50 erfolgreich und konnten ebenfalls in die Staffelliga aufsteigen!  

 

Medenrunde  

Im Sommer 2022 konnten wir 10 Aktive/Senioren Mannschaften melden. Neben den bekannten 

Teams konnte dieses Jahr zum ersten Mal eine Herren 50 (vorher Herren 55) und eine neue Herren 

65 Mannschaft zusammengestellt werden. 

 

 

https://www.tsv-lustnau.de/sieg-auch-im-letzten-spiel-tennis-herren-1-wintermeister/
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Direkt im ersten Jahr machten die Herren 50 (wie erwartet) den Aufstieg klar. Auch die Herren 40 

schafften die Meisterschaft und spielen nun 2023 als erste 6er Mannschaft in der Geschichte der 

Tennisabteilung TSV Lustnau in der Verbandsliga! Den Sprung haben die Damen 1 auch beinahe 

geschafft, leider ging das Entscheidungsspiel aber knapp verloren.  

In die Saison 2023 gehen wir wieder mir 10 Mannschaften:  

 Damen 1 (6er) 

 Damen 2 (4er) 

 Damen30 (4er) 

 Damen 40 (4er) 

 Herren 1 (6er) 

 Herren 2 (6er) 

 Herren 30 (4er) 

 Herren 40 (6er) 

 Herren 50 (4er) 

 Herren 65 (4er) 

 

 

LK Turnier 2022 

  

 

Auch 2022 war der Lindenschmid-Cup wieder gut besucht. Mit 43 Anmeldungen im Herren-

Wettbewerb war er sogar überbucht. Das Teilnehmerfeld war auf 40 beschränkt. Mit LK 6,4 bis LK 

24,6 war für jedes Spielniveau etwas dabei. Die Zuschauer*innen freuten sich über viele sehenswerte 

Ballwechsel. Trotz der schlechten Wettervorhersage konnten die Spiele ohne Regenpause bis zum 

Anbruch der Dunkelheit durchgeführt werden. 

Der Sonntag mit den Wettbewerben der Damen und Herren 40 verlief dann wesentlich lockerer. 

Sowohl das Wetter als auch die Teilnehmerzahlen mit 13 bei den Damen und 11 bei den Herren 40 

ließen einen entspannten Wettkampftag zu. Auch hier waren die Matches mit LKs von 7,8 bis 17,5 

bei den Damen und 9,4 bis 17 bei den Herren 40 sehenswert. Trotz der geringeren Teilnehmerzahlen, 



Jahresbericht 2022 
 

13 

wurde wieder bis fast zum Sonnenuntergang um LK-Punkte gekämpft. 

Neben den sportlichen Leistungen, schätzten die insgesamt 64 Teilnehmer*innen, davon 19 aus 

Lustnau und die zahlreichen Besucher*innen auch die organisatorische Betreuung durch das Team 

von Bastian Kopp. Erstmals war bargeldloses Bezahlen möglich und wurde auch eifrig genutzt. Die 

Verpflegung mit Pasta und Kaffee und Kuchen wurde gut angenommen. 

Last but not least möchten wir uns bei der Firma Lindenschmid für ihre Unterstützung bedanken. Wir 

freuen schon auf den Lindenschmid Cup 2023! 

 

Meisterschaften 2022 

  

Bild: von links (A-Feld) 

Jana Krämer (Vierte), Benjamin Müller (Vizemeister), Bastian Kopp (Sportwart), Sebastian Briese 

(Meister), Tim Mohr (Dritter) 

Erstmals in diesem Jahr traten in den beiden Konkurrenzen Herren und Damen gegeneinander an. 

Während im A-Feld hauptsächlich Spieler*innen aus den aktiven Mannschaften gegeneinander 

spielten, traten im B-Feld sowohl Spieler*innen aus dem Hobbysportbereich als auch aus den aktiven 

Mannschaften an. 

Mit 32 Teilnehmer*innen, darunter 27 Herren und 5 Damen war die Konkurrenz der Aktiven sehr gut 

besetzt. Jeweils 3 Spiele in der Gruppenphase und im Anschluss die Spiele im Viertel-, Halb- und 

Finale verlangten den Spieler*innen zeitlich einiges ab. Zumal Wetter und Erkältungswelle und die 

früher einsetzende Dunkelheit den Spielterminen oft einen Strich durch die Rechnung machte.  

Letztendlich konnten dann aber doch von knapp 80 Spielen nur acht nicht durchgeführt werden. 

Im Finale der Aktiven setzte sich nach einem spannenden Spiel, das wegen einsetzendem Regen am 

Folgetag zu Ende gespielt werden musste, Sebastian Briese gegen Benjamin Müller mit einem 

knappen 7:5 6:4 durch.  Das Spiel um Platz drei verlor die Nr. 1 bei den Damen Jana Krämer gegen 
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den Youngster Tim Mohr. 

Das B-Feld der Hobbyspieler*innen war mit 10 Teilnehmer*innen (6 Damen, 4 Herren) etwas weniger 

zahlreich besetzt, was allerdings der Qualität der Spiele keinen Abbruch tat. Leider konnten auch hier 

insbesondere die Finalspiele krankheitsbedingt nicht innerhalb des vorgegebenen Zeitraums 

ausgetragen werden, was zur Folge hatte, dass sowohl die Finals als auch die Halbfinals nicht 

stattfanden. 

Der gemischte Modus fand insgesamt großen Anklang und wird auch im kommenden Jahr so 

durchgeführt werden. Ziel der Meisterschaften ist es, mit Spielspaß nicht nur die Besten zu ermitteln, 

sondern auch neue Spielpartner*innen zu finden und das Vereinsleben zu fördern. 

Der Dank geht sowohl an alle, die teilgenommen haben, als auch die Organisator*innen. 

 

 

Bericht „Technische Leitungen“   

Thomas Mohr, Daniel Raczkowski 

 

Die ersten Vorbereitungen für das neue Tennisjahr 2023 sind bereits gelaufen. Zeit also für einen 

Rückblick auf das Jahr 2022. 

Nachdem die Frühjahrsinstandsetzung (abtragen der obersten, alten Sandschicht und einstreuen von 

neuem Sand) seit der Sanierung der Plätze im Jahr 2018 immer von der Firma Garten Moser 

übernommen wurden, war der Abteilungsausschuss der Meinung, dass nach Ablauf der 

Sanierungsgewährleistung im Verein noch das nötige Know-How vorhanden sei, um dies auch wieder 

vereinsintern stemmen zu können. Besonderer Dank geht hier an Herbert Kress und Georg Kocher.  

 

So haben jeweils ca. 20 eifrige Helfer am 19.03.22 den alten Sand abgezogen und dann am 

darauffolgenden Samstag die Plätze neu eingesandet. Das Feedback von euch und von externen 

Spielern hat gezeigt, dass hier hervorragende Arbeit geleistet wurde. Natürlich auch durch den 

eifrigen Einsatz unseres Platzwarts Thomas und euren weiteren Arbeitseinsätzen im Laufe des Jahres. 

Spätestens bei Auswärtsspielen hat man gemerkt, wie gut und gepflegt unsere Plätze und Anlage 

über das ganze Jahr waren. Auch 2023 werden die Plätze deshalb wieder in Eigenregie gerichtet. 
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Während der gesamten Saison wurden ca. alle 3 Wochen samstags von 9 

bis 13 Uhr Arbeitseinsätze für Mitglieder durchgeführt. Insgesamt 

wurden an 13 Samstagen ganze Anlage in Ordnung gehalten: die Plätze 

gepflegt, Rasen gemäht, Sträucher und Büsche geschnitten und 

ausgelichtet und Unkraut gejätet.  

Selbstverständlich wurden der Pavillon und die Küche regelmäßig 

gereinigt, Tische und Bänke aufgestellt und gesäubert sowie die Wege 

und der Platz um den Pavillon gefegt. Einen großen Dank auch an Gisi 

und Karin, die sich bereit erklärt haben, über das ganze Jahr hinweg 

Handtücher zu waschen und sich um die Blumenbeete und Stauden etc. 

zu kümmern. 

 

Die Anmeldung zu den Arbeitseinsätzen in der laufenden Saison findet weiterhin und ausschließlich 

über eBuSy statt - sämtliche Termine der Arbeitseinsätze 2023 stehen bereits unter 

„Veranstaltungen“. Für die Leitung der samstäglichen Arbeitseinsätze werden noch Verantwortliche 

gesucht, die sich vorstellen können, zu zweit und unter Rücksprache mit Thomas jeweils einen dieser 

Einsätze zu leiten. Interessierte hierfür melden sich bitte bei Daniel Raczkowski 

(daniel.raczkowski@tsvlustnau.de,  T: 0151 65422449). Daniel ist in seiner Funktion als Technischer 

Leiter (Anlage) auch Ansprechpartner für alle Fragen zur Anmeldung zu den Arbeitseinsätzen.  

 

Bitte beachtet, dass ihr euch rechtzeitig anmeldet. Für alle 13 Arbeitseinsätze zur Pflege der 

Tennisplätze & Anlage gibt es 15 freie Plätze. Die Erfahrung aus dem letzten Jahr zeigt, dass sich 

leider zu viele Mitglieder erst für die letzten Einsätze kurz vor dem Ende der Tennissaison anmelden. 

Durch unsere zwei größeren Projekte – Erweiterung des Gerätehauses und Abtragen eines Teils des 

Erdwalls hinter der Ballwand – konnten wir die an sich viel zu zahlreichen Teilnehmer beschäftigen. 

Der Großteil der Arbeiten rund um unsere sechs Plätze und die schöne Anlage fallen allerdings 

zwischen Frühjahr und Sommer an. 

 

Das Gerätehaus ist unter tatkräftiger 

Hilfe von Jonas und Daniel aus der 

Fußballabteilung im Herbst und 

Winter in Eigenleistung fast 

fertiggestellt worden. 

 Es muss nun noch bis zum Start der 

neuen Saison eingerichtet werden. 

Durch den dazugewonnenen Platz 

können nun alle Arbeitsgeräte und 

alles Werkzeug übersichtlich an einem 

Ort gelagert werden.  

Damit in Zukunft auf dem Parkplatz kein Container für die Entsorgung des alten Sands mehr stehen 

muss, haben wir den Erdwall mit Altlasten hinter der Ballwand teilweise abgetragen, sodass hier ab 

2023 ein Container aufgestellt werden kann. 
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In diesem Sinne freuen wir uns auf viele Begegnungen auf der Anlage, bei den Arbeitseinsätzen und 

natürlich vor allem beim Tennisspielen in der kommenden Saison. 

Thomas und Daniel 

 

Bericht von der IT  

Robin Cramer 

eBuSy Statistiken 

Im Jahr 2022 haben unsere Mitglieder 1840 aktive Buchungen* über eBuSy durchgeführt. 

Dabei wurden 1655 Stunden Einzel und 224 Stunden Doppel gebucht, wobei 142 Buchungen mit 

Gastspielern durchgeführt wurden. 

Außerdem haben über 1500 Stunden Training, 414 Stunden Seniorentennis, 189 Stunden 

Breitensport sowie 422 Stunden Mannschaftsspiele stattgefunden. 

In Summe wurden also mehr als 4400 Stunden in eBuSy verbucht. Das entspricht knapp 185 

kompletten Tagen Tennis, die auf unserer Anlage gespielt wurden. 

 

*Hinweis: Dieses Jahr wurden die stornierten Buchungen komplett herausgerechnet, weshalb sich 

kleinere Werte als 2021 ergeben. Tatsächlich liegt die Anzahl der aktiven Buchungen im Jahr 2022 

über der von 2021. 

 


